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С техникой и семенами проб�
лемы не будет.  Фактически пол�
ностью отремонтированы сель�
скохозяйственный инвентарь и
сеялки, под 90 процентов состав�
ляет готовность к работе тракто�
ров. В достатке и подготовленных
механизаторов, чтобы работать
на этой технике. Эти вопросы ус�
пешно решены в хозяйствах и аг�
рофирмах Должанского, Хоты�
нецкого, Малоархангельского,
Орловского, Свердловского,
Колпнянского, Кромского, По�
кровского  и ряда других районов.
Кстати, здесь же сейчас идет ак�
тивный завоз минеральных удоб�
рений и средств защиты расте�
ний.

За исключением отдельных аг�
рофирм и сельхозпредприятий в
основном готовы к весенним по�
левым работам Шаблыкинский,
Дмитровский и другие районы
области.

— Расскажите, пожалуйста,
нашему читателю, какие но�
вые структуры пришли в
АПК нынешней весной? 
— В конце прошлого года в

область вошла крупная инвес�
тиционная компания, выступив�
шая учредителем агрохолдинга
"Агрофест�Орел". Значитель�
ные площади пашни оформляет
в аренду и ООО "Аграрная инве�
стиционная компания "Агрико".
Эти структуры обладают боль�
шими возможностями и амби�
циозными планами, подали се�
рьезные заявки по участию в
национальном проекте по раз�
витию АПК, однако к старту сво�
их первых посевных в области
подходят, еще не завершив ор�
ганизационного оформления
своих структур в ряде районов.
Как видим, медлят здесь и с со�
зданием запаса необходимых
материально�технических ре�
сурсов. 

Из 1 млн. 385 тыс. гектаров
имеющейся в области пашни 547
тысяч гектаров арендуют 32 ин�
вестиционные компании. На до�
лю самостоятельно работающих
сельхозпредприятий приходится
свыше 500 тыс. гектаров, за ме�
стными агрофирмами числится
107 тыс. гектаров, значительный
пахотный клин арендуют и фер�
мерские хозяйства. Так что пус�
тующей, бесхозной земли по до�

кументам у нас нет, а вот отноше�
ние к пашне, к сожалению, дале�
ко не у всех арендаторов соот�
ветствующее.

Пассивны в этих вопросах гла�
вы муниципальных образований.
К примеру, по данным, поступив�
шим в областное управление
сельского хозяйства из Корса�
ковского района, в нынешнем го�
ду здесь планируют использо�
вать для  сельхозпроизводства
лишь 49 процентов наличной
пашни. Считают, что только 58
процентов пашни использовать
им по силам во Мценском райо�
не. Каждый третий�четвертый
гектар пашни может быть не
включен в севооборот в Сосков�
ском, Болховском, Верховском,
Колпнянском, Знаменском, Но�
восильском и Краснозоренском
районах. 

А ведь эти чисто сельскохо�
зяйственные районы, в которых,
кроме как на селе, другого про�
изводства почти нет. Как плани�
руют здесь, сокращая посевные
площади, решать проблемы на�
полнения местных бюджетов,
чем собираются занимать трудо�
способное население, непонят�
но. Считаю, что в наших условиях

подобное отношение к главному
крестьянскому, общенародному
богатству — земле — является
крайне недопустимым.

— Не секрет, что именно в
АПК в последние годы со�
храняется самая высокая
задолженность по зарпла�
те, а от человека, длитель�
ное время не получающего
зарплату, нельзя ожидать
дисциплины и старательно�
сти.
— В последнее время пред�

приняты серьезные шаги по лик�
видации задолженности по зарп�
лате, и теперь она вдвое мень�
ше, чем была на эту же дату в
прошлом году. Вместе с тем до
сих пор от 2 до 5 миллионов руб�
лей составляют долги по зарпла�
те в Залегощенском, Кромском,
Дмитровском, Покровском и
Верховском районах, в меньшем
количестве, но есть они и в ряде
других районов. Поэтому перво�
степенной задачей на заключи�
тельном этапе подготовки к по�
севной должно стать изыскание
средств и погашение всей имею�
щейся задолженности по зарп�
лате.  

— Достаточно ли на местах
ресурсов, какие средства
можно еще привлечь для
весенних полевых работ?
— На проведение всего ком�

плекса весенних полевых работ
областному АПК необходимо
иметь 3, 275 миллиарда рублей.
Из них 914 миллионов требуется
на закупку минеральных удобре�
ний, 529 миллионов необходимо
на ГСМ, 493 миллиона — на зап�
части, ремонт и обслуживание
техники, около 93 миллионов
рублей на зарплату и 1,183 мил�
лиарда рублей на средства за�
щиты растений от болезней и
вредителей. К тому же на сель�
хозтоваропроизводителях "ви�
сит" еще и необходимость воз�
врата взятых ранее в банках
краткосрочных ссуд, срок вы�
платы которых наступает 1 апре�
ля текущего года. А это порядка
2 миллиардов рублей. Так что
полная потребность АПК облас�
ти в финансовых ресурсах сей�
час равна примерно 5 миллиар�
дам рублей. Их никто не прине�
сет на блюдечке с золотой кае�
мочкой. Изыскать эти средства
необходимо самим сельхозтова�
ропроизводителям, инвестици�

онным компаниям, сконцентри�
ровать все собственные ресур�
сы, а также кредитные ресурсы
банков и других финансовых уч�
реждений. Время для этого и
возможности еще есть, главное,
не упустить их и подойти к стар�
ту посевной готовыми по всем
позициям. 

В эти дни надо ускорить и под�
готовительную работу по вхожде�
нию наших агрохолдингов, агро�
фирм, сельхозпредприятий, а
также крестьянских хозяйств в
реализацию национального про�
екта по развитию АПК. А возмож�
ности для этого есть у многих.
Хотелось бы, чтобы больше от�
ветственности и оперативности в
этой работе проявили подразде�
ления "Россельхозбанка". Здесь
нельзя допускать неоправданной
медлительности, ведь если ус�
пешным проведением посевной
мы решаем в основном задачи
текущего года, то участие в наци�
ональном проекте обеспечивает
поступательное развитие на пер�
спективу.

— Спасибо за беседу.
Беседу вел 

Юрий СЕМЁНОВ. 

Весна ждать не будет

ДЕЛОВЫЕ
НОВОСТИ

БЕСПЛАТНАЯ 

ПРИВАТИЗАЦИЯ

ЖИЛЬЯ: 

ПРОДОЛЖЕНИЕ

СЛЕДУЕТ
Бесплатную приватиза�

цию муниципального 

жилья предлагается про�

длить до 1 марта 2010

года. Об этом сообщил

журналистам на про�

шлой неделе председа�

тель Комитета Госдумы

по гражданскому, уго�

ловному, арбитражному

и процессуальному зако�

нодательству Павел Кра�

шенинников.

22 марта в Госдуме
должно состояться первое
чтение законопроекта об
упрощении процедуры ре�
гистрации так называемой
«бытовой» или «потреби�
тельской» недвижимости.
Речь, как заметил П. Кра�
шенинников, идет не только
о дачных участках и садо�
вых домиках, но и об упро�
щении процедуры оформ�
ления прав на квартиры, га�
ражи.

В рамках первого чтения
этого законопроекта пред�
полагается рассмотреть и
волнующий многих жите�
лей страны вопрос о про�
длении сроков бесплатной
приватизации муниципаль�
ного жилья.

УВЕЛИЧЕНА 

КОМПЕНСАЦИЯ

ОБМАНУТЫМ

ВКЛАДЧИКАМ
Попечительский совет

Федерального обще�

ственно�государствен�

ного фонда по защите

прав вкладчиков и акци�

онеров увеличил макси�

мальный размер компен�

сации гражданам, по�

страдавшим от деятель�

ности финансовых «пи�

рамид», с 1 до 10 тысяч

рублей.

Начиная с марта т. г. об�
манутые вкладчики, кото�
рые могут документально
подтвердить факт передачи
своих денег «пирамидо�
строителям», могут претен�
довать на получение причи�
тающихся им компенсаций.
Люди, ранее получившие
компенсацию в сумме 
1 тыс. рублей, тоже могут
рассчитывать на добавку.

Расширен и список «пи�
рамид», за которых сейчас
расплачивается государ�
ство. Сейчас он включает
452 финансовые компании.
Напомним, что вышена�
званный фонд был создан
по указу Президента РФ в
1995 году. Более 989 тыс.
вкладчиков уже получили
компенсационные выплаты
из этого фонда на сумму
свыше 669 млн. рублей.

По материалам 

деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

22 марта

Доллар                 Евро

27,66                      33,68

Гибнут из года в год. Разные люди
в различных организациях уходят на
свои привычные рабочие места и воз�
вращаются... калеками�инвалидами.
Или вовсе прощаются с жизнью.

Самое печальное и удивитель�
ное, что причины, в силу которых
обычная, мирная работа становится
вдруг смертельной, давно всем хо�
рошо известны: безответственность
работодателей, не считающих нуж�
ным обеспечить необходимые усло�
вия труда, неоправданная самона�
деянность профессионалов, а также
в буквальном смысле смертельная
легкомысленность некоторых ра�
ботников.

Все всё знают. А между тем, кон�
статировали участники недавнего
заседания областной межведом�
ственной комиссии по охране труда,
проходившего под председательст�
вом заместителя губернатора обла�
сти Н.Н. Цикорева, хотя «в послед�

ние годы удалось добиться сниже�
ния общего уровня производствен�
ного травматизма, положение дел с
обеспечением безопасности труда
на производстве по�прежнему оста�
ется сложным».

...В феврале прошлого года на
строительстве жилого дома в Орле
работник ЗАО «Центр кровли» стал
спускаться по лестнице с чердака —
сорвался и разбился насмерть. При�
чиной гибели, как выяснили позже
специалисты, была неправильно за�
крепленная лестница. Халатность,
приведшая к смерти.

...А вот другое столь же нелепое
ЧП. С четырехметровой высоты со�
рвался слесарь�сантехник ООО
«Теплосистемы». Монтировал козы�
рек над входом в дом, но использо�
вать простой и надежный предохра�
нительный пояс почему�то не стал...
Спешил? Понадеялся на силу рук
или на авось? Вопросы бессмыс�

ленные, потому что человека уже не
вернешь...

Всего же в прошлом году на про�
изводстве погибли 33 человека, а 69
получили тяжелые травмы. Больше
всего смертельных случаев зафик�
сировано в промышленности и
сельском хозяйстве — по восемь, в
строительстве — семь, торговле и
общественном питании — четыре.

Заместитель руководителя Госу�
дарственной инспекции труда в Ор�
ловской области Е.Я. Минаков листа�
ет страницы сводок. Как мартиролог.

...Тракторист ГПЗ им. XVII парт�
съезда, что в Ливенском районе, за�
пускал двигатель своего ДТ�75. Ко�
робка передач была включена, бло�
кировка же запуска двигателя, как
водится, отсутствовала. В общем,
оказался молодой еще мужик (1963
года рождения) под гусеницами...

...Аналогичная трагедия прои�
зошла в ОАО «Агрофирма «Ливен�
ское мясо». Там мощный колесный
трактор Т�150 переехал механиза�
тора, которому было едва за двад�
цать...

— Самое нелепое, — недоумева�
ет Егор Яковлевич, — что так же по�
глупому, как простые работяги, гиб�

нут инженерно�технические работ�
ники. То есть специалисты, которые
сами должны следить за исправнос�
тью оборудования, за соблюдением
техники безопасности, а они...

...Опытный, с приличным стажем
работы инженер�электрик при тех�
осмотре электрооборудования 
литьевой машины в стоматологиче�
ской поликлинике № 3 не посчитал�
ся с элементарными правилами тех�
ники безопасности — не отключив
электричество, взялся за дело.
Срочность, производственная необ�
ходимость и прочее — неужели не
ясно, что все это ничто в сравнении
с человеческой жизнью...

По классику, опыт — сын ошибок
трудных. Но, оказывается, и он все
же не страхует от ошибок непопра�
вимых. Почему «попадаются» тер�
тые калачи?

Потому что слишком самоуве�
ренны в своих силах, считает 
Е.Я. Минаков. Специалисты давно
изучили этот феномен: анализ ЧП
показал, что печальную статистику
пополняют либо те работники, чей
стаж не превышает пяти лет — но�
вички, либо уже отработавшие на
производстве по 20 — 25 лет. Такие,

говорит Егор Яковлевич, «привыка�
ют и теряют бдительность».

А привыкать нельзя — ни к напле�
вательскому отношению к правилам
техники безопасности, ни к псевдо�
экономии на реализации мероприя�
тий по укреплению безопасности
труда на производстве. Потому что
в итоге внакладе остаются все. В
том числе и дети погибших — в прош�
лом году в нашей области на 30 си�
рот стало больше. Еще 44 ребенка
столкнулись с другой бедой — их
родители стали инвалидами.

С несчастными случаями на про�
изводстве и тяжелыми профессио�
нальными заболеваниями нераз�
рывно связана проблема страхова�
ния. Как отмечалось на заседании
межведомственной комиссии, с на�
чала деятельности Орловского ре�
гионального отделения Фонда соци�
ального страхования РФ (2000 год)
все выплаты по соцстраху произво�
дятся своевременно и в полном
объеме. По прошлому году выплаты
составили более 114 млн. рублей.

Чтобы стимулировать экономи�
ческую заинтересованность работо�
дателей в обеспечении безопасных
условий труда работников, в 2005

году 40 страхователям были уста�
новлены надбавки к страховому та�
рифу на сумму 1,1 млн. рублей. 20
страхователей получили скидки на
2,1 млн. рублей.

Кроме того, 119 организаций об�
ласти в прошлом году израсходова�
ли 9,6 млн. рублей (в 1,6 раза боль�
ше, чем в 2004�м) на реализацию
профилактических мер по сокраще�
нию производственного травматиз�
ма и профзаболеваний работников.

Однако того, что делается на ре�
гиональном уровне, недостаточно.
Уже давно остро ощущается нехват�
ка обеспеченных федеральным за�
конодательством экономических
механизмов, которые побуждали бы
работодателя не время от времени
(от проверки до проверки контроли�
рующих органов), а постоянно зани�
маться вопросами обеспечения
здоровых и безопасных условий
труда. Это крайне актуально на фо�
не серьезного старения основных
фондов практически во всех отрас�
лях нынешней экономики.

...Еще одно прошлогоднее ЧП. В
итоге грубейшего нарушения строи�
тельно�монтажных работ при возве�
дении птичника погибли четыре че�
ловека. Двум повезло — остались
живы, хоть и получили ранения. А
еще шестеро просто родились в ру�
башках — успели выбежать из�под
смертоносного железобетона.

С. НИКОЛАЕВ.

ТЕХНИКА БЕЗОПАСНОСТИ

Смертельная работа
Нет, речь пойдет не о головокружительных, а потому порой
головосокрушительных трюках каскадеров. И не о полном вечных
тревожных ожиданий труде шахтеров. И не о тех, чья служба 
и опасна, и трудна.
Нет, гибнут обладатели совершенно прозаических и, казалось,
далеких от каких бы то ни было рисков профессий — строители,
механизаторы, станочники...

Орловские яблоки потеснены
заграничными «восковыми» плода�
ми, «кормовыми» бананами, авока�
до, всевозможными гибридами и
т.д.; на прилавках появились внеш�
не безупречные импортные поми�
доры и морковь, которые почему�
то не портятся и сохраняют свой
первоначальный вид при любых
температурных колебаниях: лежат
себе, как «новенькие», в жару и в
холод. Орловцы же предпочитают
покупать местные фрукты и овощи
(хоть ассортимент их и не так ши�
рок) на рынках, в том числе и на
стихийных.

Плодоводство, одна из самых
затратных сельскохозяйственных
отраслей, переживает не лучшие
времена. Экономика садоводчес�
ких хозяйств в пору активно прово�
димых реформ заметно пошатну�
лась и до сих пор так и не нашла
точку опоры. Похожая ситуация в
овощеводстве. Более 90 процен�
тов овощей, моркови, картофеля
выращивается не индустриальным
методом, а на крестьянских подво�
рьях. В прошлом году всеми кате�
гориями хозяйств было произве�
дено около 120 тысяч тонн овощей,
в том числе 107 тыс. тонн в част�
ном секторе и 1,6 тыс. тонн — фер�
мерскими хозяйствами. Если учи�
тывать медицинские нормы по�
требления населением овощной
продукции, то выходит, что наши
производители полностью удов�
летворяют потребительский
спрос. Однако известно, что зна�
чительная часть овощей по более
дорогим ценам, чем у нас, отправ�
ляется на продажу в Москву, по�
этому жителям Орла, не имеющим
дачных участков (селяне овощной
продукцией и картофелем себя
обеспечивают сами), зачастую
приходится довольствоваться им�
портом. Меж тем дачники созна�
тельно расстаются со своими
участками, обработка которых об�
ходится в копеечку. Дешевле ку�
пить овощи и картофель, чем гнуть
спину на дачных участках, тратить
деньги на проезд, удобрения, се�

мена, рассаду и т.д. А это означает,
что спрос на местные овощи будет
расти и дальше.

Другое дело, что сельхозпроиз�
водителям�крестьянам реализо�
вать свою продукцию тоже непро�
сто. Выигрывают те, кто помоложе,
попредприимчивее, позажиточ�
нее, те, кто умеет искать и нахо�
дить рынки сбыта, кто привозит
продукцию в Орел, на рынки и в
магазины. В основном это жители
ближних к областному центру рай�
онов — Орловского, Урицкого,
имеющие собственный автотранс�
порт. А как быть крестьянам, живу�
щим за сто километров от города,
тем более пожилым людям? Расхо�
ды на бензин съедают всю выручку
от реализации овощей, картофеля
и моркови. Селян выручает ОПО
«Союз Орловщины», делающее
ставку на развитие сети магази�
нов, осуществляющих закупки ово�
щей у населения. Овощи неплохо
распродаются в райцентрах обла�
сти, в Орле. Но... до магазинов
райпо доберется далеко не каж�
дый. Потому у иных селян нет дру�
гого выхода, как продавать за бес�
ценок выращенную продукцию за�
езжим перекупщикам, благополуч�

но сплавляющим орловские овощи
в Москву. Известно, что в настоя�
щее время килограмм квашеной
капусты в столичных подземных
переходах продается по цене
сто(!) рублей за килограмм. Для
сравнения: килограмм квашеной
капусты в орловских магазинах
стоит 18 рублей. Та же история с
солениями — огурцами, помидо�
рами и т. д.

В сезон заготовки в регионе це�
ны на овощи приблизительно в 2,5
раза ниже, чем весной. Те, кто
имеет надежные подвалы и храни�
лища, держат овощи до весны. Но
в основном крестьяне продают
овощи осенью и вынуждены до�
вольствоваться какой�никакой вы�
ручкой! Такая вот ситуация...

Цены на плоды и овощи в наших
магазинах и на рынках, особенно
весной, кусаются. Многие горожа�
не по этому поводу недоумевают,
предпочитая отовариваться на се�
зонных сельскохозяйственных яр�
марках: там, где дешевле. Выстаи�
вают за орловскими капустой, кар�
тофелем, морковью огромные оче�
реди или вовсе стараются помень�
ше употреблять овощей. Показа�
тельны цифры: товарность овощей
(соотношение производства и реа�
лизации) на областном рынке пока
не выше 17—18 процентов. Часть
овощей производители потребля�
ют сами, часть просто портится из�
за отсутствия хранилищ или от�
правляется за пределы региона.

В овощных магазинах города
Орла (из 23�х сохранили свой про�
филь лишь единицы)  проблем с
реализацией местной овощной

продукции, конечно, нет. Недавно
побывала в одном из них и убеди�
лась, что на ура идут не только све�
жие плоды, но и моченые яблоки,
та же квашеная капуста, соленые
огурцы и помидоры.

Поставщики у магазинов посто�
янные. Но стоит отметить, что ас�
сортимент предлагаемых ими то�
варов с годами не расширяется, а,
напротив, сужается. Это объясня�

ется тем, что выращивать и реали�
зовывать один�два вида продук�
ции гораздо выгоднее, чем произ�
водить, к примеру, и огурцы, и по�
мидоры, и капусту, и картофель.

Каждому овощу — своя техно�
логия. И дело это хлопотное. Узкая
специализация позволяет четче
соблюдать технологию. В резуль�
тате и урожайность выше, и доход.
К тому же, чтобы не остаться вна�
кладе, крестьянину выгоднее про�
изводить большие партии овощей,
картофеля и т. д. Везти из деревни
в город на продажу маленькие пар�
тии просто не имеет смысла. Так
работают владельцы личных под�
собных хозяйств, фермеры, сумев�
шие адаптироваться в рынке.

Грамотно построило свою рабо�
ту с сельхозтоваропроизводителя�
ми предприятие «Нива�плодо�
овощ». Осуществляются закупки
овощей и фруктов у населения, ко�
торые отправляются в детские са�
ды города, в специализированный
магазин «Витамин» в г. Орле. Бол�
ховский консервный завод в сезон
тоже закупает продукцию у насе�
ления, использует ее для приго�
товления овощных и плодовых кон�
сервов, соков, нектаров и т. д.

Закупки, как считают специали�
сты областного и районных
облсельхозуправлений, — непло�
хой вариант для сельхозпроизво�
дителей, а также для потребите�
лей, предпочитающих местную
экологически чистую продукцию
импортной. Это работа по так на�
зываемому замкнутому циклу. И
этот опыт в «Ниве�плодоовощ» со�
хранился еще с дореформенного

периода.
К примеру, фермер 

В.Н. Карлышев из Орловско�
го района (и не он один) вот
уже несколько лет работает
с этой организацией. Оптом
реализует капусту, огурцы,
кабачки, которые затем от�

правляются в бюджетные органи�
зации города. По словам  В.Н. Кар�
лышева, такое сотрудничество
взаимовыгодно, и никаких трудно�
стей с продажей овощей у него нет.
За годы работы с предприятием
«Нива�плодоовощ» он изучил по�
требительский спрос, в соответ�
ствии с ним и строит свою работу.
Выращивает в больших объемах
раннюю капусту, самую востребо�
ванную и дорогую на рынке; сдает
на Болховский консервный завод
целые партии огурцов, кабачков,
свеклы и моркови. Учитывая по�
требность бюджетных организа�
ций и в более поздних сортах капу�
сты, занимается строительством
хранилища.

В связи с началом реализации
национального проекта «Развитие
АПК» у фермеров, владельцев лич�
ных подсобных хозяйств, занима�
ющихся овощеводством, появи�
лась реальная возможность самим
создавать торгово�закупочные,
производственно�торговые коопе�
ративы, строить овощные храни�
лища и открывать магазины. Брать
на развитие субсидированные кре�
диты в банках. Это стимул для раз�
вития подобных форм агробизне�
са, для сельхозпроизводителей,
желающих занять стабильное мес�
то в рынке.

Безусловно, создание коопера�
тивов будет сопряжено с рядом
сложностей, в том числе и «доку�
ментальных». Необходимо учиться
работать в четком деловом режи�
ме, соблюдать графики поставок,
не подводить предприятия торгов�
ли, быть ответственными за каче�
ство продукции.

Для многих крестьян появится
возможность довести свою про�
дукцию до городских прилавков —
вытеснить «стеклянные» зарубеж�
ные овощи. А значит, и у потреби�
телей будет больше возможностей
качественно питаться, традицион�
но делая выбор в пользу местной
продукции.

Наталья ЗАРУБИНА.

ВИТАМИНЫ КРУГЛЫЙ ГОД

Наши — лучше, да купить проблема

Несмотря на то, что рынок дает всем нам возможность круглый
год лакомиться свежими фруктами и овощами, в том числе 
и заморскими, нет ничего лучше, вкуснее и питательнее, чем
яблоки, груши и овощи с крестьянских садовых участков 
и огородов. Орловцы, измученные долгой зимой, весной, в пору
авитаминоза, живут в ожидании скорейшего поступления
витаминов с местных грядок. Однако на прилавках наших
магазинов, на рынках их становится все меньше.

БОЛХОВ
Сегодня во всех сельских поселениях

пройдут организационные заседания
советов, куда вошли депутаты, избран�
ные 12 марта. Всего в 13 сельских посе�
лениях депутатами стали 94 человека.

Единственное сельское поселение, в
котором из числа депутатов будет из�
бран председатель сельсовета — Одно�
луцкое, поскольку на территории этого
муниципального образования прожива�
ет более тысячи человек. Во всех ос�
тальных сельских поселениях с населе�
нием менее тысячи жителей согласно
законодательству председателями
сельсоветов являются главы муници�
пальных образований.

Завтра в Болховской гимназии со�
стоится ставший традиционным III рай�
онный слёт одарённых детей. Предста�
вители всех школ представят свои
творческие разработки.

Особый интерес вызывают видео�
фильм «История села: школьные крае�
ведческие открытия», снятый учащимся
Большечернской школы Алексеем Доба�
риным, компьютерное методическое
пособие по Великой Отечественной
войне для общеобразовательных школ,
разработанное воспитанниками Болхов�
ского Дома творчества детей и подрост�
ков, а также интернет�сайт «Город Бол�
хов — обретение утраченного», создан�
ный Болховским центром психолого�ме�
дико�социального сопровождения.

В рамках предстоящего меропри�
ятия пройдёт чествование победитель�
ницы районного этапа конкурса «Учи�
тель года�2006» О.А. Катковой (болхов�
ская школа № 3) и лучшей вожатой рай�
она К.А. Костюк (Боровская школа).

ДМИТРОВСК
В эти дни в Неруссовском лесничес�

тве осуществляется заготовка семян
хвойных пород деревьев. На специаль�
ную — единственную в области — су�
шилку завозят шишки из всех лесхозов
области и национального парка «Орлов�
ское Полесье».

Из каждой тонны сырья работники
лесного хозяйства получают около де�
сяти килограммов семян, которые бу�
дут посеяны в лесопитомниках на всей
территории области.

КРАСНАЯ ЗАРЯ
Вчера в торжественной обстановке

вступил в должность избранный на вто�
рой срок глава администрации района
А.И. Горшков. Председатель территори�
альной избирательной комиссии 
А.А. Фролов вручил Анатолию Иванови�
чу удостоверение главы района.

А.И. Горшков будет руководить адми�
нистрацией Краснозоренского района в
течение пяти лет.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Районный отдел образования провёл

в Совхозской средней школе выездной
семинар для руководителей образова�
тельных учреждений на тему «Здоровые
дети — здоровое будущее».

Основное внимание педагогов было
уделено внедрению в образовательных
учреждениях здоровьесберегающих
технологий.

Совхозская средняя школа является
экспериментальной. Здесь на практике
реализуется федеральная междисцип�
линарная программа «Здоровье». В её
рамках проводятся регулярные медос�
мотры детей, во время уроков делаются
«разгрузочные» перерывы, все дети при�
влечены к участию в различных кружках,
регулярно занимаются спортом.

В результате в образовательном уч�
реждении удалось достичь значитель�
ного снижения уровня заболеваемости
детей ОРВИ и гриппом. Накопленный в
Совхозской школе опыт начал приме�
няться и в других образовательных уч�
реждениях района.

НОВОСИЛЬ
В райадминистрации состоялось на�

граждение юбилейными медалями
«100�летие подводных сил России»
бывших и нынешних моряков�подвод�
ников, проживающих в районе. Награды
удостоены 11 человек.

В торжественной обстановке медали
вручил новый глава Новосильского рай�
она В.Д. Борзенков. Он пожелал всем,
кто служил на подводных лодках, креп�
кого здоровья и успехов.

Отметим, что медаль учреждена ко�
миссией по награждению обществен�
ными наградами и памятными знаками
в сфере обороны, безопасности и пра�
вопорядка при комитете Совета Феде�
рации по обороне и безопасности.

Информагентство
«Орловской правды».

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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В ОРЛЕ
ДЕКАДА БЕЗОПАСНОСТИ ДЕТЕЙ
С сегодняшнего дня по 1 апреля на

территории Орла и области сотрудни�
ки ГИБДД проводят декаду безопасно�
сти детей. Традиционно она приуроче�
на к школьным каникулам и имеет 
целью предупреждение дорожно�
транспортных происшествий с участи�
ем детей.

В текущем году в Орле зафиксиро�
вано четыре ДТП, в которых пострада�
ли школьники. В период каникул наря�
дами ДПС будет усилен контроль за
соблюдением водителями скоростного
режима в местах массового скопления
детей и подростков. Совместно с ра�
ботниками ГИБДД на центральных ули�
цах города будут дежурить отряды
юных инспекторов милиции.

ПЕРВАЯ ОЛИМПИАДА 
МЛАДШИХ ШКОЛЬНИКОВ
Сегодня в гимназии № 39 состоится

открытие первой городской олимпиа�
ды для младших школьников. Выступят
учащиеся 4�х классов из большинства
школ города, победившие в районных
этапах (проводились в середине фев�
раля).

Ребятам предстоит продемонстри�
ровать свои знания по русскому, анг�
лийскому языкам и математике. Побе�
дители получат призы.

Организатор олимпиады — город�
ское управление образования.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ РАЙОН
ОГНЕОПАСНАЯ МАРШРУТКА
20 марта около 23 часов напротив

центрального универмага в маршрут�
ном такси «Газель», перевозившем
пассажиров по маршруту № 13, неожи�
данно загорелась панель приборов. К
счастью, пострадавших нет.

По информации сотрудников МЧС,
причина возгорания — неисправность
печи.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
СОРЕВНУЮТСЯ ДЕВУШКИ
Четыре команды девушек из меди�

цинского колледжа, Мезенского педа�
гогического колледжа, орловской бан�
ковской школы и железнодорожного
техникума стали участниками первен�
ства Орла по баскетболу среди сред�
них специальных учебных заведений.
Соревнования проходят в спортзале
банковской школы и завершатся зав�
тра. Их результаты пойдут в зачёт
спартакиады средних специальных
учебных заведений в 2005 — 2006
учебном году.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
ЗАВЕРШАЕТСЯ 
СТРОИТЕЛЬСТВО ДОМА
По информации начальника отдела

архитектуры и землепользования Се�
верной администрации Н.И. Мезенова,
в 2006 — 2007 годах в районе планиру�
ется сдать в эксплуатацию семь много�
этажных домов.

В ближайшее время завершится
возведение многоквартирного дома,
расположенного в 795�м квартале по
улице Раздольной. Сдача сооружения
намечена на второй квартал этого го�
да.

Всего же за минувшие пять лет в
районе в эксплуатацию введено почти
68 тысяч квадратных метров жилой
площади.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
«НАМ — 30»
Под таким названием в библиотеке

Орловского государственного аграр�
ного университета 27 марта открыва�
ется книжная выставка. Она посвящена
30�летию вуза.

Будут представлены редкие издания
из архива библиотеки и читальных за�
лов по разделам «История сельскохо�
зяйственной мысли» и «Гордость вуза
— труды наших учёных».

В первом разделе посетители вы�
ставки смогут познакомиться с труда�
ми известных учёных�аграриев, таких,
как К.М. Тимирязев, В.Р. Вильямс, 
Д.Н. Прянишников, В.В. Докучаев, 
И.А. Стебут, И.В. Мичурин. Большой
интерес вызовут книги конца XIX — на�
чала XX веков, посвящённые различ�
ным отраслям сельского хозяйства.
Современные проблемы агропромыш�
ленного комплекса освещаются на
страницах периодических журналов
«АПК: экономика, управление», «До�
стижения науки и техники в АПК»,
«Кормопроизводство», «Ветерина�
рия»...

Во втором разделе выставки будут
представлены учебники, монографии,
научные труды учёных университета.
Среди них работы Т.И. Гуляевой, 
В.Т. Лобкова, В.В. Коломейченко, 
Н.И. Проки и других.

ПРЕЗЕНТАЦИЯ 
ЦИФРОВОЙ БИБЛИОТЕКИ 
В Орловской областной библиотеке

имени И.А. Бунина состоялась презен�
тация электронной базы «Патенты Рос�
сии (1924 — 2005)». В торжественном
мероприятии приняли участие веду�
щие специалисты предприятий «По�
грузчик», «Орлэкс», «Протон�импульс»,
«Научприбор», «Продмаш», «Стекло�
пак», «Орёл�Легмаш», «Текмаш», а так�
же работники ЦНТИ, преподаватели и
студенты вузов Орла.

Напомним, что новая электронная
база данных разработана Федераль�
ным институтом промышленной соб�
ственности на основе официальной
информации Роспатента и содержит
свыше двух миллионов описаний 
отечественных изобретений, включая
чертежи, таблицы и графики.

Данный информационный ресурс
приобретён при поддержке админист�
рации области.

Информагентство
«Орловской правды».

По оценкам независимых экс�
пертов, до 20% лекарств на рос�
сийском рынке являются поддел�
кой. В 2005 году в России было
выявлено 50 наименований фаль�
сифицированных лекарственных
средств. «Если сравнивать с пре�
дыдущими годами, то этот пока�
затель немного ниже. Так, напри�
мер, в 2003 году было выявлено
61 наименование фальсифици�
рованных лекарств, а в 2004 году
— 57 наименований».

Сейчас в России зарегистри�
ровано 16,5 тыс. наименований
лекарств; по оценкам независи�
мых экспертов, подделывается
приблизительно 100 — 120. Каж�
дый год структура рынка фальши�
вок меняется. Какие�то средства
перестают подделывать, какие�
то, наоборот, начинают, но основ�
ной мишенью лжефармацевтов
всегда остаются самые ходовые
препараты. Проблема фальши�
вых лекарств в России не являет�
ся чем�то из ряда вон выходя�
щим. Так, при общей емкости
рынка в 6 — 8 млрд. долларов на
подделки приходится 200 — 300
млн. долларов. Примерно те же
цифры озвучивали недавно депу�
таты Госдумы, обсуждая пробле�
му нарушения авторских прав у
нас в стране. Не беремся оспари�
вать официальную статистику, но
речь�то ведь идет не о поддель�
ных джинсах или DVD�дисках.
Сотни миллионов долларов рос�
сияне тратят на лекарства, кото�

рые им не только не помогают вы�
лечить недуг, но зачастую и гро�
бят их здоровье. Так что спокой�
ствие чиновников и народных из�
бранников здесь, по крайней ме�
ре, неуместно.

Эксперты фармацевтической
отрасли обращают внимание на
то, что на смену откровенным

подделкам пришли так называе�
мые дубли популярных марок ле�
карств. Вреда от них, судя по все�
му, меньше, но пользы чаще все�
го никакой. Они, бывает, просто
не лечат. Информацию об этом на
днях распространил центр мар�
кетинговых исследований «Фарм�
эксперт».

«Фармацевтический рынок
России пока еще нельзя назвать
окончательно «оцивилизован�
ным» с точки зрения защиты ин�
теллектуальной собственности,
— рассказал руководитель отде�

ла исследова�
ний центра
Давид Мелик�
Гусейнов. —
Помимо того,
что на рынке
обращаются
фальсифици�
рованные ле�
карственные
средства, в
п о с л е д н е е
время от�
расль навод�
нили так на�
з ы в а е м ы е
б р е н д � д у б �
ли».

«Остается
в о п р о с о м ,
чем руковод�
ствуется госу�
дарственное
предприятие,
принимая ре�
шение о выпу�
ске идентич�
ного по дей�
ствию и визу�
а л и з а ц и и
бренда веду�

щей западной компании, — ком�
ментирует Давид Мелик�Гусей�
нов. — Вполне понятно, что ско�
пировать бренд и стать рядом с
ним на аптечной полке — дело не�
хитрое, однако, если мы говорим
о цивилизованном рынке, гро�
могласно заявляем о борьбе с
фальсификатами и защите автор�

ских прав, такое положение дел
играет не в пользу отечественной
фарминдустрии».

Эту точку зрения разделяет и
Виктория Соколова, специалист,
занимающийся исследованиями
фармрынка. «Производители
дублей пользуются рекламной
кампанией и устойчивой репута�
цией оригинальных лекарств для
продвижения своего товара, —
рассказала она. — Ведь по внеш�
нему виду отличить их от подлин�
ного препарата обычному поку�
пателю практически невозможно
— копируется цвет упаковки,
шрифт. Более того, стоимость по�
добных лекарств, как правило,
чуть ниже, чем у подлинников, по�
этому сбывать их проще». Впро�
чем, одним экономическим
ущербом дело тут не ограничива�
ется. И хотя вопиющих случаев
отравления такими лекарствами
не было, они все равно вредны
потребителям, так как зачастую
не обеспечивают должного тера�
певтического эффекта. «Зачас�
тую у дублей отсутствует ряд за�

явленных в инструкции терапев�
тических действий, или они слабо
выражены, — утверждает Давид
Мелик�Гусейнов. — А упущенное
время при лечении заболевания
может привести к осложнениям».

По экспертным оценкам, дуб�
ли составляют до 5% рынка ле�
карств. И если с подделками бо�
роться еще можно, то оградить
население от препаратов�клонов
пока проблематично. «Дубли
найти просто, а вот засудить ком�
панию, которая их производит,
уже нет, — говорит г�н Мелик�Гу�
сейнов. — Некоторые компании,
у которых есть возможность, ре�
гистрируют и патентуют свои на�
звания, состав и даже цвет упа�
ковки. Но и это не помогает. Ведь
если в названии изменена всего
одна буква — это уже другой пре�
парат. Конечно, в этом вопросе
основная регулирующая роль от�
водится профессиональной эти�
ке».

Ольга ГОРЕЛИК. 

(«Новые Известия»).

Пираты в белых халатах
РОССИЮ ЗАХЛЕСТНУЛИ ФАРМАЦЕВТИЧЕСКИЕ ПОДДЕЛКИ И ЛЕКАРСТВА�ДВОЙНИКИ

В прошлом году, по официальной статистике, было выявлено 50 наименований
фальсифицированных лекарственных препаратов. Новизна ситуации в том, что к огромному
количеству откровенных подделок теперь добавились так называемые бренд�дубли. Как две
капли воды похожие на оригинал, они чаще всего отличаются лишь одной буквой в названии и
при этом стоят дешевле. Серьезной опасности для здоровья они не представляют, но и
пользы, как правило, не приносят никакой.

С П Р А В К А
Примерно 67% продаваемого у нас лекарственного

контрафакта производится в России, 2% поступает из
стран СНГ и Восточной Европы, а 31% — из стран Юго�Во�
сточной Азии (Китая, Индии). Фальсификаторы предпо�
читают подделывать хорошо известные, часто использу�
емые и не слишком дорогие препараты: антибиотики
(42%), обезболивающие средства (18%), пищевые до�
бавки, инсулин, противогрибковые средства. Отечест�
венные препараты фальсифицируют примерно в два ра�
за чаще, чем импортные. Среди ходовых — нистатин,
преднизолон в таблетках, пенталгин. Из импортных в по�
следнее время «лидируют» сумамед, церебрализин, су�
прастин.

Отличить подделку от настоящего препарата порой затрудняются даже специалисты.

Болховский районный центр занятости
населения зарекомендовал себя в
области одним из самых успешно
работающих. В 2005 году сюда
обратились 1320 человек, около трехсот
было признано безработными, для
двухсот удалось подыскать подходящую
постоянную работу и они были
трудоустроены. Около 250 человек
обратились в центр уже в этом году.

— На предприятиях города и района, — рас�
сказывает директор районного центра занятос�
ти А.А. Анохин, — имеется большое количество
вакантных мест. Так, в прошлом году у нас были
сведения о почти полутора тысячах вакансий.
Рабочие руки требуются в промышленности,
сельском хозяйстве, торговле, поэтому главное
теперь — усиление профориентации и переобу�
чения временно неработающих, а также созда�
ние привлекательных условий для переезда го�
рожан в сельскую местность.

Для владеющих профессиями, но не имею�
щих соответствующей работы открыт филиал
учебно�делового центра «Интеграция», где
ведется переобучение: особой популярнос�
тью пользуется профессия оператора ПЭВМ,
которую получили уже более 120 человек. Пе�
реподготовка кадров ведется под конкретные
рабочие места. В торговой отрасли района
востребованы продавцы — в «Интеграции»
обучают этой специальности, на базе ПУ №17
мужчины приобретают теоретические знания

по токарному делу, затем закрепляют их на
практике — на Болховском машиностроитель�
ном заводе.

Если в районе получить ту или иную профес�
сию невозможно (газоэлектросварщик, опера�
тор котельной, автоматизация бухучета, води�
тель категории «Е», секретарь�референт), то
центр занятости дает соответствующее на�
правление в учебный центр города Орла.

Особое внимание — трудоустройству со�
циально слабо защищенных слоев населения:
людей предпенсионного возраста, инвали�
дов, матерей�одиночек, молодежи до 18 лет.
За счет квотирования уже в этом году удалось
найти постоянную работу трем инвалидам. 85
безработных переобучено в минувшем году
за счет средств федерального бюджета.

За два года в районе удалось вдвое сокра�
тить число безработных, которых зарегистри�
ровано всего 96. Но и для них организуются
временные рабочие места. Согласно догово�
рам, заключенным с городской и рядом сель�
ских администраций, комплектуются бригады
безработных, занимающиеся благоустрой�
ством города и других населенных пунктов
района.

Поддерживает центр занятости и людей,
переезжающих в сельскую местность. Они
получают пособие, помощь в трудоустрой�
стве и получении жилья.

Елена СЕМЁНОВА.
Болховский район.

БЕЗРАБОТИЦА УМЕНЬШАЕТСЯ

Ориентиры на рынке труда

Законопроект «О государственном
регулировании деятельности по орга�
низации и проведению азартных
игр...» депутаты Госдумы собирались
рассмотреть еще в феврале с.г. Но
владельцы «столбов», «ромашек» и
прочих «одноруких бандитов» получи�
ли отсрочку. В Администрации Прези�

дента РФ посчитали, что
законопроект пока боль�
ше защищает не людей
от мании проигрывать
последнюю копейку, а
крупных владельцев
игорного бизнеса от
конкуренции со стороны
уличных казино для бед�
ных. Споры о борьбе с
игроманией в Думе пе�
реносились несколько
раз. При этом было под�
готовлено несколько за�
конопроектов.

Хозяевам копеечного
ласвегаса грозит за�
прет на размещение объектов игор�
ного бизнеса в помещениях органов
власти, медицинских, культурных,
спортивных и религиозных учрежде�
ниях, а также на расстоянии ближе
200 метров от них. Может быть запре�
щена установка игрового оборудова�
ния на рынках, в предприятиях роз�
ничной торговли, общественного пи�
тания и бытового обслуживания. Зо�
ной, свободной от игромании, плани�
руется сделать здания вокзалов, под�
земные пешеходные переходы. Есте�
ственно, законодатели планируют за�
прет на установку игровых автоматов
в помещениях детских садов, школ и
других учреждений, работающих с
несовершеннолетними, а также на
расстоянии ближе 500 метров от них.

Механика ограничения игорного
бизнеса похожа на недавно отрабо�

танную государством схему ужесто�
чения контроля за торговлей алкого�
лем. Для открытия игорного бизнеса
потребуется 300 миллионов рублей
— это предусмотренный законопро�
ектом размер уставного капитала
плюс сумма банковской безотзывной
гарантии. Предприниматели без об�

разования юридического лица будут
лишены права заниматься игорным
бизнесом.

Планируется ввести два вида ли�
цензий: для организаций по проведе�
нию азартных игр и пари с использо�
ванием игровых столов и залов (кази�
но, букмекерские конторы, тотализа�
торы) и для других видов игорного
бизнеса.

Пока на федеральном уровне идут
бои за крупный игорный бизнес, мно�
гие российские регионы взялись са�
мостоятельно определяться с мелки�
ми игровыми залами и уличными ав�
томатами. К примеру, московское
правительство еще в начале февраля
с.г. приняло постановление «О неот�
ложных мерах по наведению порядка
в игорном бизнесе в Москве». По это�
му документу уже с 15 февраля пред�

полагалось расторгнуть договоры на
установку в городе игровых автома�
тов типа «столбик» и «ромашка». Кро�
ме того, создается специальная ко�
миссия, которая будет контролиро�
вать все игорные заведения столицы.
Планируется полная инвентаризация
подобных заведений и оборудования,
а также земельных участков, на кото�
рых расположены залы игровых авто�
матов. Цель проверки — обнаружить
нецелевое использование земли. Ес�
ли учесть, что игорный бизнес столи�

цы — это 7% московских
налогов, становится яс�
но: упускать инициативу
муниципальные законо�
датели не будут.

Игорный бизнес так
просто не сдается. И его
владельцев тоже можно
понять — хозяева игро�
вых салонов избалова�
лись на одних правилах

игры, а тут им власти резко все меня�
ют. Дума Краснодарского края пред�
лагает законопроект с увеличением
ежемесячных налоговых ставок на иг�
ровые автоматы. Депутаты Белгоро�
да, Рязани, Иваново вообще выселя�
ют игорные заведения за городскую
черту.

Российская ассоциация «Мир игр»
уже заявила об антиконституционно�
сти регионального регламентирова�
ния игорного бизнеса. И законода�
тельные собрания регионов, начав�
ших ограничивать игроманию, вынуж�
дены сегодня отстаивать свои иници�
ативы в судах.

Депутаты Государственной Думы с
лоббистами игорного бизнеса воюют
не торопясь. Согласно поправкам,
внесенным 10 марта в Закон «О ли�
цензировании отдельных видов дея�
тельности», введение норм лицензи�
рования производства и реализации
специального оборудования, предна�
значенного для игорного бизнеса, от�
кладывается до 1 августа 2006 года.
Принятие законопроекта обусловле�
но отсутствием необходимой норма�
тивной правовой базы, которая раз�
рабатывается правительством.

Что ж, для владельцев «одноруких
бандитов» выгоден каждый день от�
срочки. Это их бизнес, их прибыль на
школьниках и пенсионерах, которые с
остекленевшими глазами опускают
пятаки в ненасытные монетоприем�
ники.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Игровые автоматы
придется убрать?

Пока в механизмах государственной машины готовится
всероссийское ограничение игорного бизнеса, в регионах — 
от Архангельска до Ярославля — уже начали активно бороться 
с игроманией.

Почтальон отделения почтовой связи
№ 7 г. Ливны Елена Михайловна Меще�
рякова — победитель конкурса по про�
ведению подписки на газету «Орловская
правда» на первое полугодие 2006 г.

Елена Михайловна работает здесь с
1993 года, и каждый день жители на её
участке (одних пенсионеров более 400
человек), ждут прихода своего почтальо�
на, приносящего не только свежие газе�
ты и журналы, но и хорошее настроение.

С. КУРДЮМОВ. Ф
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Работа,
приносящая радость


